

STELLUNGNAHME zum Antrag FDP-OR-Fraktion vom: 28.12.2015 eingegangen: 30.12.2015	Gremium: Termin: TOP: Verantwortlich:	Ortschaftsrat Durlach 13.04.2016 8 öffentlich Dez. 4, 5/StaMa und Kultur
Briefmarke und Münze zum Jubiläum der Freiwilligen Feuerwehr Durlach		

- Kurzfassung -

Herausgeber von Sammlermünzen und Sonderwertmarken ist das Bundesministerium der Finanzen. Hierzu können entsprechende Anträge von Privatpersonen und öffentlichen Institutionen direkt an den Bundesminister für Finanzen bzw. das zuständige Referat gestellt werden. Die Stadt Karlsruhe unterstützt einen entsprechenden Antrag des Landesfeuerwehrverbandes Baden-Württemberg für das Jubiläum der Freiwilligen Feuerwehr Durlach in 2021.

Finanzielle Auswirkungen nein <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/>			
Gesamtaufwand der Maßnahme	Einnahmen (Zuschüsse u. Ä.)	Finanzierung durch: Städtischen Haushalt <input type="checkbox"/> Investitionspauschale <input type="checkbox"/>	Jährliche laufende Belastung (Folgekosten mit kalkulatorischen Kosten abzügl. Folgeerträge und Folgeeinsparungen)
Haushaltsmittel stehen nicht zur Verfügung. Finanzposition: Ergänzende Erläuterungen:			
Karlsruhe Masterplan 2015 - relevant	nein <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/>		Handlungsfeld:
Abstimmung mit städtischen Gesellschaften	nein <input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/>		abgestimmt mit

Herausgeber von Sammlermünzen und Briefmarken mit dem Aufdruck „Deutschland“ ist das Bundesministerium der Finanzen (BMF). Hierzu können entsprechende Anträge von Privatpersonen und öffentlichen Institutionen direkt an den Bundesminister für Finanzen bzw. das zuständige Referat gestellt werden.

Briefmarken und Sammlermünzen sollen einen Beitrag zur Gemeinnützigkeit leisten, indem sie historische Jubiläen oder besonderes bürgerschaftliches Engagement würdigen.

Im Fall des 175-jährigen Jubiläums der Freiwilligen Feuerwehr Durlach in 2021 sind diese Kriterien aus Sicht der Stadtverwaltung erfüllt. Das Jubiläum ist auch geeignet, Karlsruhe als Stadt mit ihrer großen Innovationskraft in der Geschichte darzustellen. Deshalb wären eine Sonderbriefmarke und eine Sammlermünze ein guter Beitrag zum Stadtmarketing.

Die Fragestellung, ob die freiwillige Feuerwehr Durlach tatsächlich die älteste Freiwillige Feuerwehr Deutschlands ist, lässt sich von der Stadtverwaltung nicht eindeutig und abschließend beantworten. Eine abschließende Beurteilung muss durch das BMF erfolgen.

Der Landesfeuerwehrverband Baden-Württemberg hat bereits einen Vorschlag beim BMF eingereicht, eine Sonderbriefmarke zum 175. Jubiläum der ersten Freiwilligen Feuerwehr in Durlach herauszugeben. Hinsichtlich einer Sondermünze wäre von dort noch ein entsprechender Antrag zu stellen. Eine Auswahl für das Jahresprogramm 2021 erfolgt im Jahr 2019 durch eine Sitzung des Programmbeirates, einem unabhängigen Expertengremium beim BMF, dem auch Mitglieder des Bundestages angehören.

Die Stadt Karlsruhe unterstützt daher einen entsprechenden Antrag des Landesfeuerwehrverbandes bzw. der Freiwilligen Feuerwehr Durlach, der bis 2019 erfolgen sollte.